

## COP 26 des lycéens

Le **Mardi 16 Novembre 2021** s'est tenu au *Carrefour des Etudiants* de Limoges, une mini Cop 26 des lycéens. Celle-ci réunissait 3 lycées : le lycée Edmond Perrier de Tulle, le lycée Paul Eluard de Saint-Junien et le lycée Pierre Bourdan de Guéret représenté par la classe de Terminale G5. Chaque classe était divisée en trois délégations, les délégations présentes étaient Brésil, France, Bangladesh (lycée Pierre Bourdan), Australie, Kiri Bati, Chine (lycée de Tulle) Madagascar, Etats-Unis, Inde (lycée de Saint-Junien). La préparation de cette COP fut longue, en effet, les élèves participants se préparaient depuis septembre afin que ce soit un événement encadré. De plus, ce-dernier a été organisé par *Récréa Sciences* qui est le centre de culture scientifique du territoire ex-limousin , qui n'a pas hésité à se déplacer a plusieurs reprises dans chacun des trois lycées pour préparer cette journée. Durant celle-ci, les échanges entre les délégations étaient dirigés par le président de Limousin Nature Environnement, Michel Galliot.



Lors des négociations les élèves étaient munis de badges précisant leurs rôles (experts, journalistes...) au sein de leurs délégations. De plus, cette COP des lycéens s'est déroulée sur une journée coupée en deux parties : le matin les délégations de chaque pays présentaient leurs pays et l'après-midi des débats se sont tenus entre toutes les délégations. Cette journée s'est déroulée sous le signe de la bonne humeur et de l'humour. En effet, lors de la présentation des pays, les ambassadeurs ont su se montrer humoristiques comme le passage du Brésil et des Kiri Bati qui ont su faire rire le public. Par ailleurs, les délégations se sont parfois montrer compétitrices. Par exemple l'Inde n'a pas hésité à attaquer directement les Etats-Unis, la Chine et l'Australie sur la

négligence que ces pays ont envers l'environnement. En fin de matinée, Mme La Rectrice de l'académie de limoges Madame Carole Drucker-Godard a délivré un discours durant plusieurs minutes dans lequel elle a exprimé sa reconnaissance pour cet événement et a signé un partenariat et plusieurs conventions entre le Rectorat et *Recrea Sciences*. Durant la pause déjeuner les élèves se sont retrouvés à s'interviewer entre eux pour pouvoir mieux maîtriser les débats de l'après midi. Lors de ceux-ci, nous avons pu voir l'implication et le dynamisme des participants dans ce projet. Effectivement, les délégations n'ont pas hésité à débattre entre elles afin de trouver des solutions. Au final, cette journée a abouti sur la signature de nombreux accords entre les 9 pays participants.



Cet événement avait pour objectif de faire comprendre aux participants le dessous des grands débats sur le climat. Selon Gaëtan, un membre de la délégation États-Unienne, « Ce projet nous permet d'apprendre à communiquer entre nous et surtout de pouvoir nous exprimer à l'oral ce qui est très bénéfique pour l'épreuve du Grand Oral de fin de terminale ».



En réalité, l'objectif direct de ***RecréaSciences*** lors de la conception de ce projet, était d'alerter la jeune génération sur la situation climatique mondiale afin de la mobiliser dans la protection de l'environnement.

***GUENOUNE Inès et IMCHICHI Myriam, Journalistes de la délégation brésilienne***